

Ceci fait partie de la série

# **Le livre des Psaumes**

by

**Eddie Cloer**

## LA PAROLE DE DIEU ET VOUS

Le Psaume 119 est le plus long et le plus soigneusement construit des psaumes alphabétiques. On ne peut le lire sans être frappé par la place vitale que doit occuper la Parole de Dieu dans notre vie.

Selon les paroles de ce psaume, la Parole de Dieu est "loi", ou instruction. Elle donne des "préceptes", ou principes généraux pour nous guider. Ces préceptes sont des règles de conduite, ou des statuts par lesquels nous pouvons vivre. Ses "commandements" sont des principes religieux à observer et des "ordonnances" ou jugements à suivre. La "parole" de Dieu révèle sa volonté pour nous, et sa "voie" (ou "sentier") est le chemin que nous devons parcourir. Chaque verset du psaume (à l'exception des versets 84, 90, 121, 122, 132) contient l'un de ces termes.

Le thème du psaume est la glorieuse loi du Seigneur et l'enthousiasme avec lequel nous devrions la suivre. Dans cette étude, nous nous posons la question suivante : "Comment la loi de Dieu peut-elle m'aider ?"

### I. ELLE DONNE LA SAGESSE

On ne peut avoir une bonne perspective ni sur la vie ni sur Dieu, sans accepter l'enseignement des saintes Ecritures.

Alors je n'aurai pas honte,  
En considérant tous tes commandements.  
Je te célébrerai dans la droiture de mon cœur,  
En étudiant les ordonnances de ta justice (vs. 6-7).

Les jugements de Dieu sur le péché se révèlent dans sa Parole. L'homme n'a pas en lui la capacité d'évaluer convenablement chaque circonstance, chaque action ; il a besoin de la direction divine, d'une norme objective qui lui montre le bien et le mal. C'est ce que Dieu lui donne dans sa Parole.

Le principe de ta parole est la vérité,

Et toute ordonnance de ta justice est éternelle  
(v. 160).

Lorsqu'on examine avec soin chaque commandement, chaque précepte de la Parole de Dieu, on trouve que tout se résume en un seul mot : vérité. On trouve également que les ordonnances de Dieu ne disparaissent pas, parce qu'elles ne contiennent aucune erreur. Elles persistent parce qu'elles sont fondées sur la vérité et la justice.

Je n'oublierai jamais tes statuts,  
Car par eux tu me fais vivre (v. 93).

Les vérités de la Parole de Dieu sont source de vie. Elles raniment le pécheur et le conduisent sur le chemin de la justice.

Je serre ta promesse dans mon cœur,  
Afin de ne pas pécher contre toi (v. 11).

Ces préceptes de Dieu vivifient et soutiennent la vie spirituelle de celui qui y obéit. Donner à cette Parole une place privilégiée dans notre cœur nous protégera donc du péché, car nous serons continuellement centrés sur sa volonté. L'amour de la Parole nous garde dans une bonne relation avec Dieu.

Ta parole est une lampe à mes pieds  
Et une lumière sur mon sentier (v. 105).

La révélation de tes paroles éclaire,  
Elle donne de l'intelligence aux simples  
(v. 130).

"Lumière" est une des meilleures métaphores pour la Parole de Dieu. Sans elle, nous trébuchons dans les ténèbres et nous tombons dans le fossé ou nous heurtons un objet quelconque. La lumière nous permet d'avancer en sécurité, loin du danger. Un homme sans éducation formelle peut devenir plus sage que les hommes les plus distingués, s'il étudie la Parole, l'accepte et la suit.

Ton commandement me rend plus sage que  
mes ennemis,  
Car je l'ai toujours avec moi.  
Je suis plus avisé que tous mes maîtres,  
Car tes préceptes font ma méditation.  
J'ai plus d'intelligence que les vieillards,  
Car je garde tes statuts (vs. 98-100).

Nous pensons que les ennemis sont malins et

difficiles à affronter, mais la Parole nous donne plus d'intelligence que nos adversaires. Les personnes âgées sont considérées comme les plus sages parmi nous ; leur instruction et leur expérience sont dignes de notre respect. Cependant, l'instruction du Seigneur nous rend plus intelligents que les vieillards du pays. Un étudiant considère généralement ses professeurs comme la connaissance incarnée ; mais s'il accepte la Parole de Dieu, il connaît mieux qu'eux la bonne manière de vivre. La sagesse que dégage la Parole de Dieu la rend si précieuse que nous devrions la méditer constamment.

Que mon cri parvienne jusqu'à toi, Eternel !  
Donne-moi l'intelligence selon ta parole !  
(v. 169).

Notre prière continuelle devrait être : "Dieu accorde-moi le discernement qui vient de ta Parole." Bien entendu, Dieu n'utilise pas un entonnoir pour verser sa volonté dans notre esprit ; il nous faut étudier avec soin sa Parole, il nous faut considérer la source, le contenu et la destination de chaque mot. Lorsque nous lisons et étudions cette Parole, attentivement, intelligemment et régulièrement, nous en recevons une sagesse qui ne s'obtient nulle part ailleurs.

## II. ELLE NOUS DONNE UNE NORME DIVINE

La Parole fournit la direction divine dont l'homme a besoin.

L'auteur appelle la Parole de Dieu "les ordonnances de ta justice". Elle contient les décisions droites aptes à maintenir l'homme obéissant sur le chemin de la vérité.

Je jure, et je le tiendrai,  
D'observer les ordonnances de ta justice  
(v. 106).

A toujours tes préceptes sont justice :  
Donne-moi l'intelligence, pour que je vive !  
(v. 144).

Le seul moyen pour un jeune homme (ou pour un homme moins jeune) de rendre sa voie pure, c'est de s'assurer qu'elle est guidée par la Parole de Dieu.

Comment le jeune homme rendra-t-il pur son  
sentier ?  
En observant ta parole (v. 9).

Il est merveilleux de vivre selon une norme céleste et juste ; seuls les insensés ignoreraient délibérément cette instruction divine.

Tes préceptes sont merveilleux :  
C'est pourquoi mon âme les garde (v. 129).

Puisque les commandements de Dieu donnent la vie et accordent une direction divine, chacun de nous devrait décider, au plus profond de son âme, de les observer. La Parole est la norme divine par laquelle Dieu nous guide.

## III. ELLE APPORTE LA JOIE

A cause de leur nature divine, les Ecritures créent une musique à l'intérieur de l'âme.

Heureux ceux qui sont intègres dans leur voie,  
Qui marchent selon la loi de l'Eternel !  
Heureux ceux qui gardent ses préceptes,  
Qui le cherchent de tout leur cœur !  
Certes ils ne commettent pas d'injustice,  
Ils marchent dans ses voies (vs. 1-3).

Rien au monde n'est plus précieux que la Parole de Dieu. Elle peut faire plus pour l'homme obéissant que l'or et l'argent.

Mieux vaut pour moi la loi de ta bouche  
Que mille objets d'or et d'argent (v. 72).

Celui qui adopte la bonne attitude envers la Parole y trouve un délice qui reste constant, même dans l'épreuve.

Je médite tes préceptes,  
J'ai tes sentiers sous les yeux.  
Je fais mes délices de tes prescriptions,  
Je n'oublie pas ta parole (vs. 15-16).

Tes préceptes font mes délices,  
Ce sont mes conseillers (v. 24).

Si ta loi n'avait fait mes délices,  
J'aurais alors péri dans mon malheur (v. 92).

Etudier les Ecritures, vivre selon elles, est plus doux que le miel dans la bouche.

Que tes promesses sont douces à mon palais,  
Plus que le miel à ma bouche ! (v. 103).

La Parole de Dieu accorde, plus que tout autre livre, une connaissance des principes d'une vie agréable. Lorsqu'on compare cette connaissance avec l'erreur, on n'a pas de mal à

aimer la vérité et à haïr toute fausse voie.

Par tes statuts je deviens intelligent,  
Aussi je déteste toute voie de fausseté (v. 104).

Ta promesse est entièrement éprouvée,  
Et ton serviteur l'aime (v. 140).

Il convient d'apprécier ce qui amène la véritable joie. Remercions Dieu pour la joie que nous trouvons dans sa Parole.

#### IV. ELLE DONNE LA PAIX

Celui qui suit honnêtement la Parole développera la tranquillité devant les grands soucis et les peurs de la vie.

Je marcherai à l'aise,  
Car je recherche tes statuts (v. 45).

Je me souviens de tes jugements d'autrefois,  
Eternel ! et je me console (v. 52).

Il y a beaucoup de paix pour ceux qui aiment ta loi,  
Et rien ne les fait trébucher (v. 165).

Celui qui aime la loi de Dieu possède une paix profonde ; aucune peur, aucune pensée inquiétante ne peut déranger sa joie intérieure. L'âme de l'homme obéissant est calme ; il sait qu'il est en communion avec Dieu et qu'il vit selon la norme la plus élevée possible.

#### V. ELLE NOUS DELIVRE

Seul le modèle que Dieu nous donne dans sa Parole est capable de nous délivrer.

Que ma supplication arrive jusqu'à toi !  
Délivre-moi, selon ta promesse ! (v. 170).

Lorsque nous nous trouvons dans la difficulté, nous pouvons faire appel à Dieu et avoir l'assurance qu'il nous délivrera selon sa Parole. Pour le faire, il ne mettra pas de côté sa vérité, ni sa justice ; mais tout en restant en harmonie avec ces qualités de son être, il viendra vers nous, il nous secourra.

#### VI. ELLE NOUS PERMET DE RESTER JUSTES

Personne ne peut rester juste sans suivre la Parole.

Que ma langue entonne un hymne à ta pro-

messe !  
Car tous tes commandements sont justice  
(v. 172).

Les commandements de Dieu sont des expressions de sa justice.

Tu es juste, ô Eternel !  
Et tes jugements sont droits ;  
Tu as promulgué tes préceptes avec justice  
Et une grande fidélité (vs. 137-138).

Lorsqu'un homme obéit aux commandements de Dieu, il marche dans la justice. Luc dit, au sujet de Zacharie et d'Elisabeth : "Tous deux étaient justes devant Dieu, et suivaient d'une manière irréprochable tous les commandements et les ordonnances du Seigneur" (Lc 1.6).

#### CONCLUSION

Lorsque nous nous soumettons aux Ecritures données par Dieu, quelles bénédictions nous apportent-elles ? Le Psaume 119 répond catégoriquement à ces questions. La Parole nous apporte une norme divine qui guidera avec précision nos pensées et notre vie ; elle nous apporte la connaissance de ce qui est véritable et ce qui ne l'est pas ; elle nous apporte joie et paix par l'assurance que nous sommes dans la volonté de Dieu. En somme, la Bible nous dirigera vers une vie juste.

Combien il est réconfortant, dans ce monde rempli de livres, de savoir que nous possédons le seul livre qui est sans erreur. Lorsque nous l'étudions, nous pouvons mettre de côté nos réserves, nos réticences, nos incertitudes. Nous pouvons le recevoir avec humilité et nous laisser guérir et élever par lui.

Il faut souligner le fait que les propriétés divines de la Parole de Dieu entrent en nous seulement lorsque nous nous montrons obéissants et fidèles envers elle. Si nous la prenons uniquement comme un livre d'histoire, elle nous donnera seulement une connaissance d'événements historiques. Si nous la prenons uniquement comme un livre intéressant, elle nous fascinera seulement au niveau des nobles pensées qu'elle contient. Mais si nous la prenons comme ce qu'elle est — la Parole de l'Eternel — et que nous lui restons fidèles, nous entrerons dans une relation avec Dieu et ainsi nous recevrons les merveilleuses bénédictions accordées par l'Eternel à son peuple.

La Parole de Dieu ouvre notre vie à l'Eternel et à ses oracles. Nous n'adorons pas la Parole, mais plutôt le Dieu qui l'a donnée.

-Eddie Cloer

*La loi de l'Eternel (Psaume 119)*

vs. 1-8	Le bonheur de ceux qui gardent la loi de l'Eternel
vs. 9-16	La sainteté, fruit du respect pour la loi du Seigneur
vs. 17-24	Des yeux pour contempler les vérités de la loi
vs. 25-32	Une prière pour comprendre les préceptes de Dieu
vs. 33-40	La persévérance inspirée par les promesses de l'Eternel
vs. 41-48	Le salut par la loi du Seigneur
vs. 49-56	La loi de Dieu, source d'espérance et de réconfort
vs. 57-64	L'Eternel, notre part
vs. 65-72	La loi de l'Eternel enseignée par l'affliction
vs. 73-80	La fraternité de ceux qui obéissent à la loi
vs. 81-88	Un désir de paix
vs. 89-96	L'immutabilité de la loi
vs. 97-104	L'amour de la loi
vs. 105-112	La loi de l'Eternel une lampe aux pieds
vs. 113-120	La loi de l'Eternel un refuge
vs. 121-128	La fidélité à la loi
vs. 129-136	Une prière pour la grâce d'observer la loi
vs. 137-144	La justice de l'Eternel et de sa loi
vs. 145-152	Un cri pour le salut
vs. 153-160	Observer la loi dans l'adversité
vs. 161-168	Une prière pour la délivrance dans la persécution
vs. 169-176	Remarques générales

*Harper Study Bible*